

January 10, 1946

The Japanese Population in Korea and the Korean Population in Manchuria

Citation:

"The Japanese Population in Korea and the Korean Population in Manchuria", January 10, 1946, Wilson Center Digital Archive, Archives of the General Staff of the USSR, op. 480s, 29, st. 5, p. 2, pa. 21, k. 35. Translated by Gary Goldberg.
<https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/122241>

Summary:

A Soviet report on the situation of Japanese in Korea and on the status of Koreans in Manchuria, or Northeast China, after liberation.

Original Language:

Russian

Contents:

Original Scan
Translation - English

48

ЯПОНСКОЕ НАСЕЛЕНИЕ В КОРЕЕ

По данным департамента земли и леса при генерал-губернаторстве Кореи за 1942 год количество японцев, проживающих в Корее, составляло 752.823 человека.

Профессиональный состав населения:

Крестьян	29.216	человек
Рыбаков	9.093	"
Горнорабочих	23.256	"
Промышленных рабочих	141.061	"
Торговцев	163.801	"
Транспортных рабочих	53.874	"
Служащих	297.233	"
Чернорабочих	29.630	"
Прочих специалистов	82.650	"

В Корею насчитывалось 800 японских помещиков, имеющих 216.740 га / размер га = около гектара / пахотной земли. Большинство японских землевладельцев находится в Южной Корее. Число японцев, владеющих более 2.000 га, насчитывалось 37 человек.

По данным генерал-губернаторства Кореи за 1944 год в северных провинциях Кореи проживало:

Сев. Хамген	74.709	человек
Южн. Хамген	73.990	"
Сев. Пхэньян	31.004	"
Южн. Пхэньян	50.715	"
Хэньхай	24.470	"

После прихода Красной Армии в Корею в связи с передвижением японского населения в Корею и внутри Кореи, точных данных о наличном составе японцев по отдельным провинциям, за исключением отдельных городов, нет. Нет данных и по профессиональному составу японского населения в Северной Корее.

На основании обследования японского населения города Пхэньян 20 октября 1945 года, установлено следующее:

В провинции Южн. Пхэньян числится 57.000 человек японцев из них в городе Пхэньян живет 35.000 человек. С сентября м-ца из Маньчжурии и северных районов Кореи в город Пхэньян пришло

- 2 -

16.300 человек японских беженцев, из них:

мужчин	2.400 человек
женщин	6.200 человек
детей	7.700 человек

В двух провинциях Сев. и Южн. Пхэньян общее количество японских беженцев составляет 50.000 человек.

ПОЛОЖЕНИЕ ЯПОНСКОГО НАСЕЛЕНИЯ

Японские беженцы размещены в различных частях города. Жилплощадь для размещения недостаточная. В среднем на 1 кв. метр жилищной площади приходится 2-3 человека. Очень большая скученность. Например, в одном из помещений, в котором размещено 2.763 человека, в комнатах в 11 кв. метров живет по 36 человек. Большая часть живущих за неимением места спит сидя. Питание выдается по установленным нормам: детям до 7-ми лет по 200 грамм в день, взрослым - по 350 грамм.

Половина нормы выдается рисом и половина макаронами. Выдача продовольствия производится местными властями.

САНИТАРНОЕ СОСТОЯНИЕ

В связи с большой скученностью, скудным питанием и недостаточной медицинской помощью, среди японцев наблюдается большой процент больных, особенно детей. В двух провинциях имеется 16 врачей, но лекарств нет. Больниц для размещения тяжело больных нет. Заболевшие большей частью живут в месте со здоровыми. Больше всего страдают желудочно-кишечными заболеваниями.

В городе Пхэньян из общего количества беженцев больных 9 %.

С 10 августа по 10 октября из 1.588 больных детей умерло 387 человек. С наступлением холодов положение усложняется. У большинства нет теплой одежды, отсутствуют уголь, дрова. Транспорта для подвоза топлива также нет. Японское мужское и женское трудоспособное население используется местными властями на различного рода работах без оплаты труда.

В городе Пхэньян создано бюро беженцев. Руководителем его является Кувабара Эйдзи, бывший манчжурский чиновник, работавший в строительном железнодорожном обществе. В настоящее время он арестован местными органами местной милиции.

Приток японских беженцев в город Пхэньян продолжается. 17 октября на города Канко прибыло 350 человек. 19 октября из горо-

48

-32

да Секиган прибыло 320 человек. Все они живут под открытым небом ввиду отсутствия жилищной.

КОРЕЙСКОЕ НАСЕЛЕНИЕ В МАНЬЧУРИИ

В провинция Цзяньдо, граничащей с Кореей, проживало значительное количество корейских переселенцев еще до оккупации Маньчжурии. Впоследствии корейцами стали заселяться пограничные с СССР провинции Муданьцзян, Сандзян, Дунань, Хэйхэ и др. Корейцы расселялись и в других наиболее развитых земледельческих провинциях.

До 1941 года в МЧГ существовала особая "Маньчуро-корейская компания" для переселения корейцев. Компанией был разработан план ежегодного переселения в Маньчжурию 10.000 корейских семей.

В 1941 году деятельность эта перешла к "Компании по колонизации Маньчжурии", поглотившей прежнюю компанию. В апреле 1942 года состоялась Маньчуро-корейская конференция. Она разработала пятилетний план переселения корейцев в МЧГ. По плану предполагалось переселить 50.000 семей, по 10.000 семей в год.

Рост корейского населения в МЧГ после оккупации выглядит в следующем виде:

1930 год	670.000 человек
1936 год	308.000 "
1937 год	939.000 "
1942 год	1.300.000 "
1943 год	1.450.434 "
1944 год	1.500.000 "

Рассматривая корейцев как одно из орудий осуществления своей "континентальной политики", японцы расселяли корейцев в МЧГ в особого рода военные поселения. Основное занятие корейцев в Маньчжурии — земледелие. Кроме сельскохозяйственных работ часть корейских переселенцев использовалась японской армией для шпионской и диверсионной деятельности. По сравнению с китайским населением корейцы-колонисты жили в более привилегированном положении, они селились на лучших землях. Кроме сельского хозяйства им разрешалось заниматься охотой, рыбной ловлей и т.д. В статистических данных о населении в МЧГ и о японской колонизации корейцы относились к рубрике "японцы", составляя с японцами общую графу "японские подданные". Японцы рассматривали корейских колонистов, как в силу своего происхождения враждебных китайских крестьян.

-4-

44

Несомненно, что китайское население питало ненависть не только к японскому, но и корейскому населению в Маньчжурии. После изгнания японцев с территории Маньчжурии китайское население начало открыто притеснять корейцев, отбирая у них землю, хозяйственный инвентарь, домашнее имущество и изгонять их из Маньчжурии. Корейские колонисты массами стали покидать свои места и возвращаться в Корею.

Беженец Эи Ту-Су из провинции Тунхуэ, рассказывает:

" У нас на хуторе китайцы убили двух корейцев. Мы пытались организовать охрану хутора, но из этого ничего не получилось. Положение складывалось такое, что все жители хутора бросили землю, урожай, и имущество и бежали в Корею!"

Ли-Чхан-Им, работавший официантом в одном из ресторанов города Харбина, говорит:

" К зиме у меня было припасено немного топлива, но пришли китайцы и съели уголь огня. Наступает зима, холод. Я решил уехать в Корею!"

Оба беженца заявляли, что корейцам в Маньчжурии остается один путь — возвращаться на родину.

По данным добровольного общества " Народная помощь", организованного в сентябре месяце в городе Пхэньян из наиболее богатых представителей корейского населения, установлено, что с 13 сентября по 20 октября 1945 года из Маньчжурии прибыло в Корею 171.356 человек корейских колонистов, из них: мужчин 57.313 человек, женщин 32.003 человека и детей до 9 лет 32.335 человек.

Из общего количества прибывших 6 % беженцев отправилось в Южную Корею. В провинции Южной Пхэньян сосредоточилось около 60 тысяч человек, из них 18.000 человек остановилось в городе Пхэньян. Поток корейских беженцев из Маньчжурии продолжается. На железнодорожных станциях они скапливаются в большом количестве. Все они пытаются как можно скорее добраться к прежнему месту жительства. С наступлением холодов положение беженцев, следующих по железным дорогам и неделями ожидающих попутных поездов, ухудшается.

Общество " Народная помощь" принимает меры в организации в городе Пхэньян общежитий для размещения прибывших беженцев, и по возможности устраивает их на работу. Обществом развернута работа по сбору денежных средств для оказания помощи корейским беженцам. Уже собрано 50.000 иен. Руководителем общества " Народная помощь" является кореец Ан Ги-Сак.

SD

-5-

Общество имеет по 5 представителей в городах Фузан/Даная
Корея/ и в Пончхэни и поддерживает с ними письменную связь.

ВЫВОДЫ

1. Дать указание в сенинги-комендатурам провинции о точном учете японского населения. Учесть профессиональный состав.
2. Предложить местным властям улучшить положение японских беженцев. Немедленно предоставить жилища для нормального размещения последних.
3. Дать указание провинциальным властям о прекращении передвижения беженцев и создании для них нормальных условий жизни.
4. Предложить местным органам самоуправления создать нормальные санитарные условия жизни беженцев. Организовать больницы и оборудовать больницы.
5. Улучшить питание беженцев за счет выдачи им некоторого количества свещей.

THE JAPANESE POPULATION IN KOREA

According to data of the department of land and forests under the governor-general of Korea, in 1942 the number of Japanese living in Korea was 752,832.

The population by occupation was: □□□

□□□□

Peasants

29,216 □□□

□□□□

Fishermen

9,093 □□□

□□□□

Miners

23,256 □□□

□□□□

Industrial workers

111,061 □□□

□□□□

Merchants

163,80? □□□

□□□□

Transport workers

53,874 □□□

□□□□

Office workers

297,233 □□□

□□□□

Unskilled laborers

29,630 □□□

□□□□

Other specialties

32,650 □□ □□

There were 800 Japanese landowners in Korea who owned 216,740 ge (a ge is about a hectare) of arable land. The majority of Japanese farmers are in South Korea. There were 37 Japanese who own more than 2,000 ge of land.

According to data of the governor-general of Korea, [the following] lived in the northern provinces of Korea in 1944:

□□□

□□□□

North Hamgyeong

74,109 □□□

□□□□

South Hamgyeong

73,990 □□□

□□□□

North Pyeongan

31,004 □□□

□□□□

South Pyeongan

50,715 □□□

□□□□

Hwanghae [sic]

24,470 □□ □□

After the arrival of the Red Army in Korea, with the exception of individual cities, precise data about Japanese present in individual provinces was unavailable in connection with the relocation of the Japanese population to and within Korea. There is also no data about the occupational composition of the Japanese population in North Korea.

The following was established on the basis of a survey of the Japanese population of the city of Pyongyang on 20 October 1945:

There are 57,000 Japanese in the province of South Pyeongan, of which 35,000 live in the city of Pyongyang. Since September 16,300 Japanese refugees have come to the city of Pyongyang from Manchuria and the northern regions of Korea, of which 2,400 are men; 6,200 are women; and 7,700 are children.

The total number of Japanese refugees in the two provinces of North and South Pyeongan is 50,000.

THE CONDITION OF THE JAPANESE POPULATION

The Japanese refugees have been housed in various parts of the city. The living space is insufficient for housing. There are an average of two or three people per square meter of living space. There is very great overcrowding. For example, in one of the buildings in which 2,768 are housed 36 people live in rooms of 11 square meters. Most of them sleep in a sitting position because of a lack of space. Food is distributed in accordance with established norms: children under seven - 200 grams a day, adults - 350 grams.

Half of the norm is distributed in rice and half in macaroni. The distribution of food is being made by local authorities.

THE HEALTH SITUATION

A large percentage of sick people, especially children, are being observed among the Japanese in connection with the great overcrowding, scarce food, and insufficient medical aid. There are 16 doctors in the two provinces but no medicines. There are no hospitals for housing the seriously ill. Most of those who have become ill live together with those who are healthy. Most of them suffer from stomach ailments.

Nine percent of the refugees in the city of Pyongyang are ill.

Three hundred and eighty-seven of the 1,588 sick children died between 10 August and 10 October. The situation is worsening with the onset of cold weather. The majority have no warm clothing, and they lack coal and firewood. There is also no transport to bring in fuel. The Japanese male and female population who are able to work are used for various kinds of work by the local authorities without payment for [their] labor.

A refugee bureau has been created in the city of Pyongyang. It is headed by Ui-ji [Kuwabara], a former Manchurian official who worked in a railroad construction company. At the present time he has been arrested by the local police.

The influx of Japanese refugees into the city of Pyongyang continues. On 17 October 350 people arrived from the city of Hamheung [Kanko]. On 19 October 320 people arrived from the city of Sekigen [sic]. They all live in the open in view of the lack of housing.

THE KOREAN POPULATION IN MANCHURIA

A considerable number of Korean settlers lived in the province of Yanbian [Jiandao] bordering Korea before the occupation of Manchuria. As a consequence the provinces of Mudanjiang, Sonjiang, [Dunan'], Heihe, and others bordering the USSR became settled by Koreans. Koreans also settled in other more developed farming provinces.

A special Manchurian-Korean company to resettle Koreans existed in MChG [Manchukuo] until 1941. The company developed a plan for the annual resettlement of 10,000 Korean families in Manchuria.

In 1941 this activity switched to the "Manchuria Colonization Company", which absorbed the previous company. A Manchurian-Korean conference was held in April 1942. It developed a five-year plan to resettle Koreans in MChG. According to the plan it was proposed to resettle 50,000 families, 10,000 families a year.

The growth of the Korean population in MChG after the occupation is seen in the following:

□□□	
□□□□	
1930	
670,000 people	□□□
□□□□	
1936	
808,000	" □□□
□□□□	
1937	
989,000	" □□□
□□□□	
1942	
1,300,000	" □□□
□□□□	
1943	
1,450,484	" □□□
□□□□	
1944	
1,500,000	" □□ □□

Viewing the Koreans as one of the tools to carry out their "continental policy" the Japanese settled Koreans in MChG in a special type of military settlements. The main occupation of the Koreans in Manchuria is farming. Some of the Korean settlers were used by the Japanese military clique for espionage and sabotage besides agricultural work. The Korean colonists lived in a more privileged position compared to the Chinese population. They were settled on better land. Besides agriculture they were

permitted to engage in hunting, fishing, etc. Koreans classed statistical data about the MChG population and about the Japanese colonization under the heading of "Japanese", making a common column with the Japanese, "Japanese subjects". The Japanese viewed the Korean colonists as their own support among hostile Chinese peasants.

The Chinese population undoubtedly felt hatred not only toward the Japanese, but also the Korean population in Manchuria. After the Japanese were expelled from Manchurian territory the Chinese population began to openly oppress the Koreans, taking land, furniture, and household goods away from them, and to expel them from Manchuria. The Korean colonists began to leave their places in droves and return to Korea.

Refugee Im Du-su [Rim Tu su] from the province of Tonghua said:

"The Chinese killed two Koreans at our farm. We tried to organize a defense of the farm but nothing came of this. A situation was created such that all the residents of the farm abandoned the land, harvest, and courage, and fled to Korea".

Ri Chan-im [Ri Chan Im], who worked as a waiter in one of the restaurants in the city of Harbin said:

"I had laid up some fuel for winter but the Chinese came and took away the coal. Winter and cold weather are coming. I decided to leave for Korea".

Both refugees declared that one way is left the Koreans in Manchuria, to return to the homeland.

According to data of Narodnaya Pomoshch' [People's Aid], a voluntary society organized in September in the city of Pyongyang of the richest representatives of the Korean population, it has been established that 171,856 Korean colonists arrived in Korea from Manchuria between 13 September and 20 October 1945, of which 57,318 were men, 82,003 were women, and 32,585 were children under nine years of age.

Six percent of the refugees of the total number who have arrived left for South Korea. About 60,000 people are concentrated in the province of South Pyeongan; 18,000 of them remained in the city of Pyongyang. The stream of Korean refugees from Manchuria continues. They gather at railroad stations in large numbers. They are all trying to get to [their] previous place of residence as quickly as possible. With the coming of cold weather the situation of the refugees traveling by rail and waiting for weeks for trains traveling in their direction is worsening.

The Narodnaya Pomoshch' society is taking steps to organize living quarters in the city of Pyongyang to house arriving refugees and find work for them if possible. The society has expanded work to collect money to help the Korean refugees. Fifty thousand yen have already been collected. The leader of the Narodnaya Pomoshch' society is the Korean An Gi-seok.

The society has five representatives each in the cities of Busan (South Korea) and Bongcheon [Pongch'on] and maintains written communications with them.

CONCLUSIONS

1. Give orders to military commandant's offices of the province about an accurate accounting of the Japanese population. Make an accounting of the occupational

composition.

2. Suggest that local authorities improve the condition of the Japanese refugees. Immediately offer housing space for the normal housing of the latter.

3. Give orders to provincial authorities to halt the movement of refugees and to create normal living conditions for them.

4. Suggest that local government bodies create normal health conditions for the refugees. Organize hospitals and quarantine the sick.

5. Improve the nutrition of the refugees by distributing some vegetables to them.